
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 14.10.2008 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

Vorsitzender 
Steinbauer, Günther  

Niederschriftführerin 
Koch, Jutta  

Stadtratsmitglieder 
Braunersreuther, Harald  

Gottschalk, Wolfgang  

Graf, Thiemo  

Güntert, Peter  

Hamann, Lutz-Werner  

Hellmann, Wolfgang  

Kist, Cornelia  

Knoch, Ullrike  

Knorr, Heinrich  

Munkert, Erich  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Pröbster, Karl-Heinz  

Rathjen, Hans-Carl  

Rose, Karin  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Schottenhammer, Eduard  

Seuser, Angelika  

Winter, Cornelia  

Ortssprecher/in 
Riedl, Walter  
Thäter, Hermann 
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Sachberater 
Hailand, Josef  

Lauterbach, Peter  

Schopper, Gerhard  

Urban, Betina  
 
 

Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 
Neubauer, Claudia entschuldigt, Urlaub 

Quast, Dieter entschuldigt, Urlaub 

Wende, Inge entschuldigt 

Wisatzke, Stefan entschuldigt, dienstlich ver-
hindert 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Evtl. Erlass einer Veränderungssperre für das Grundstück Fl.Nr. 160/44 Gemar-
kung Röthenbach a.d.Pegnitz (sog. Kinoberg) 

  
 2.  Brandschutzmodernisierung Seespitzschule; Antrag auf staatliche Zuwendungen 
  
 3.  Instandsetzungs-Modernisierung Seespitzschule, Bauteil Süd/Verwaltung; evtl. 

Antrag auf staatliche Zuwendung 
  
 4.  Verschiedenes 
  
 4.1.  Wiederaufnahme der Nutzung des Bandproberaumes in der Forstersbergschule 
  
 4.2.  Behindertengerechte S-Bahn-Station 
  
 4.3.  Unübersichtliche Straßenführung der Schulstraße - Unfallgefahr für Kinder 
  
 4.4.  Postfiliale Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 4.5.  Entfernung des Höhenbegrenzungsschildes an der Unterführung Schönberger 

Straße 
  
 4.6.  Beleuchtung des Wacholderwegs,  Haimendorf 
  
 4.7.  Gewährleistung des Sportunterrichts an der Realschule Röthenbach a.d.Pegnitz 
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Um 19.30  Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung und dankt 
den Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Steinbauer stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Evtl. Erlass einer Veränderungssperre für das Grundstück Fl.Nr. 160/44 Gemar-

kung Röthenbach a.d.Pegnitz (sog. Kinoberg) 
  
 Der Vorsitzende verweist auf das Schreiben des Rechtsanwaltes Döbler vom 

09.10.2008 (Tischvorlage), worin dieser aufgrund der vorhergehenden  Fraktionsvor-
sitzendenbesprechung die Empfehlung ausspricht, vom Erlass einer Veränderungs-
sperre abzusehen.  
 

 Beschluss: (21:0) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt, vom Erlass einer Veränderungssperre für das Grundstück 
Fl.Nr. 160/44 Gemarkung Röthenbach a.d.Pegnitz abzusehen und dem Instrument 
der sanierungsrechtlichen Genehmigung den Vorrang einzuräumen. Die Planungs-
ziele für den Kinoberg sollten möglichst zügig konkretisiert und die Planung fortge-
führt werden.  
 

-------------------- 
 
2 Brandschutzmodernisierung Seespitzschule; Antrag auf staatliche Zuwen- 

dungen 
  
 Die Kostenschätzung der Architektengemeinschaft Atelier 13, Hersbruck, für die 

Maßnahme Brandschutzmodernisierung Seespitzschule Röthenbach a.d.Pegnitz 
(Schulgebäude – Sporthalle mit Untergeschoss) beläuft sich auf 781.184,74 € incl. 
Mehrwertsteuer. Die Stadträte sind sich einig, für die vorgesehenen Maßnahmen 
einen Antrag bei der Regierung von Mittelfranken auf Gewährung eines Zuschusses 
in Höhe von 40 % der Gesamtkosten zu stellen. 
  
   
 

 Beschluss: (21:0) 
 
Der Stadtrat beschließt die Brandschutzmodernisierung der Seespitzschule (Schul-
gebäude und Sporthalle mit Untergeschoss) nach der Planung des Architekturbüros 
Atelier 13 GmbH, Hersbruck vom 30.09.2008 mit geschätzten Gesamtkosten von 
781.184,74 €. Für die im Jahre 2009 durchzuführende Maßnahme ist bei der Regie-
rung von Mittelfranken ein Antrag auf Gewährung einer Zuwendung zu stellen. 
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3 Instandsetzungs-Modernisierung Seespitzschule, Bauteil Süd/Verwaltung; evtl. 
Antrag auf staatliche Zuwendung 

  
 Die Instandsetzung und Modernisierung des Bauteiles Süd/Verwaltungstrakts der 

Seespitzschule Röthenbach wird, lt, Schätzung des Architekturbüros Atelier 13, 
Hersbruck, rund 2,2 Millionen Euro kosten. 
Die sich im Verlauf der eingehenden Diskussion ergebenden Fragen, u. a. hinsicht-
lich einer eventl. Generalsanierung, sollen im Wege einer gemeinsamen Begehung 
durch den Stadtrat und das Architekturbüro Atelier 13 vor Ort besprochen werden. 
 
 

 Beschluss: (21:0) 
 
Der Stadtrat beschließt die Instandsetzung des Bauteiles Süd und des Verwaltungs-
traktes der Seespitzschule nach der Planung des Architekturbüros Atelier 13 GmbH, 
Hersbruck vom 30.09.2008 mit geschätzten Gesamtkosten von 2.231.055,97 €. Für 
die Maßnahmen sind bei der Regierung von Mittelfranken entsprechende  Anträge 
auf Gewährung von Zuwendungen zu stellen. Über Ausführungszeiträume und Bau-
abschnitte wird der Stadtrat gesondert beraten.  
 

  
-------------------- 

 
4 Verschiedenes 
  
  
  
  

-------------------- 
 
4.1 Wiederaufnahme der Nutzung des Bandproberaumes in der Forstersberg- 

schule 
  
 Stadträtin Winter fragt nach, ob bereits eine Entscheidung  über die künftige Nutzung 

des Proberaumes gefallen sei. 
Hierzu gibt der Vorsitzende bekannt, dass die baulichen Maßnahmen noch nicht ab-
geschlossen seien; über die weitere Nutzung werde in Absprache mit den Jugendbe-
auftragten des Stadtrates in Kürze entschieden.  

  
 

  
-------------------- 

 
4.2 Behindertengerechte S-Bahn-Station 
  
 Auf Anfrage von Stadträtin Schopper, ob und wann mit einem behindertengerechten 

Ausbau der S-Bahn-Station Röthenbach a.d.Pegnitz durch die Bahn gerechnet wer-
den könne teilt der Vorsitzende mit, dass nach Auskunft der Bahn im Zuge des ge-
planten Ausbaues der S1 nach Hartmannshof eine behindertengerechte Gestaltung 
des Geländes für 2008/2010 geplant sei. 
Stadtrat Gottschalk, der an den bereits 2004 gestellten Antrag der CSU auf einen 
barrierefreien Bahnhof erinnert, regt an, das Interesse der Bahn an der Durchführung 
der gewünschten Umbauarbeiten zu verstärken, indem man auf die Möglichkeit der 
Kombination der Ausbauarbeiten mit dem von der Stadt Röthenbach geplanten Park-
&-Ride-Parkplatz verweist. 
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4.3 Unübersichtliche Straßenführung der Schulstraße - Unfallgefahr für Kinder 
  
 Stadtrat Pauly  trägt vor, dass Kinder, die von der Forstersbergturnhalle kommend 

die Schulstraße benutzen, durch den unübersichtlichen Straßenverlauf gefährdet 
seien. Auch wenn nur ein Fußweg vorhanden sei, würden doch Kinder immer wieder 
mit dem Rad fahren und diese Gefahrenquelle könnte durch das Anbringen eines 
entsprechenden Spiegels beseitigt werden.  
Der Vorsitzende gibt diesen Vorschlag zur Prüfung und weiteren Veranlassung an 
das Bauamt weiter.  

  
 

  
------------------- 

 
4.4 Postfiliale Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Auf die Anfrage von Stadtrat Scholl, ob die Schließung der Röthenbacher Postfiliale 

vorgesehen sei gibt der Vorsitzende bekannt, dass dies derzeit noch nicht aktuell sei 
und  der Stadtrat von eventuellen Veränderungen informiert werde.  
Die Stadträte nehmen hiervon Kenntnis.  

  
 

  
-------------------- 

 
4.5 Entfernung des Höhenbegrenzungsschildes an der Unterführung Schönberger 

Straße 
  
 Stadtrat Braunersreuther fragt nach, warum das Höhenbegrenzungsschild an der 

Unterführung in der Schönberger Straße entfernt wurde. Der Vorsitzende teilt hierzu 
mit, dass das bisherige Schild  (nach Beanstandung durch besorgte Eltern) derzeit 
auf  Schulwegsicherheit überprüft werde. Es werde nach Freigabe wieder ange-
bracht. 
Die Stadträte nehmen hiervon Kenntnis. 

  
 
 

  
-------------------- 

 
4.6 Beleuchtung des Wacholderwegs,  Haimendorf 
  
 Der Wacholderweg in Haimendorf ist, laut Stadtrat Gottschalk, in Richtung Moritzberg 

(ehem. Gasthaus Häckel), nicht ausreichend beleuchtet. 
Dies sei, so der Vorsitzende, bekannt und bereits in Planung.   
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4.7 Gewährleistung des Sportunterrichts an der Realschule Röthenbach 
a.d.Pegnitz 

  
 Der Stadtrat nimmt vom Antrag der SPD-Fraktion vom 13.10.2008 hinsichtlich der, 

sich aufgrund fehlender Räumlichkeiten ergebenden Schwierigkeiten bei der Durch-
führung des Sportunterrichts für die Realschüler Kenntnis. 
 
Die Beratung über diesen Antrag erfolgt in der Stadtratssitzung am 30.10.2008.  
 

  
 

  
-------------------- 

 
 
 
Um 20.30 Uhr beendet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender 

Jutta Koch  
Niederschriftführer 

 


